
双汇在美收购案

获美政府批准

据新华社电

美国食品公司史密斯菲尔德

６

日宣布，中

国双汇国际

７１

亿美元收购史密斯菲尔德的交

易已获得美国联邦政府批准。

史密斯菲尔德当天发表声明说， 该项收购

交易已获得美国财政部牵头的外国在美投资委

员会的批准。

声明还说， 完成这笔交易还需等待史密斯

菲尔德公司股东批准， 史密斯菲尔德将于

９

月

２４

日举行股东大会对此进行投票。

双汇国际

５

月

２９

日宣布将以

７１

亿美元收

购史密斯菲尔德， 这是迄今中国企业规模最大

的赴美投资案。 为此，美国国会

７

月

１０

日专门

举行了听证会， 以评估该项收购是否符合美国

利益。

史密斯菲尔德首席执行官拉里·波普当时

在听证会上表示， 该项收购旨在满足中国持续

增长的猪肉需求， 有助于美国向中国出口更多

猪肉，也可帮助美国农业扩大生产和增加就业。

美国政府的放行预示着这笔标志性的跨国并购

交易有望在未来几个月完成。
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移动互联并购潮起 手游“粉丝” 最多

手游概念股涨幅高，众多投资机构难掩对手游的厚爱

证券时报记者 王砚

今年移动互联网行业谁最忙？

手游公司当仁不让。 “因为他们不

是被收购，就是在被收购的路上。”

IDG

合伙人高翔笑言。

自去年下半年到今年，手机游

戏刮起一阵资本狂潮，手游概念股

涨幅高居榜首。 手游公司前方，总

是有大波投资机构持续靠近。 在昨

日清科举办的第三届中国移动互联

网投资大会上，投资机构便难掩对

手游的厚爱。

经纬中国合伙人万浩基对手游

行业青睐有加，并表示将继续投资。

“目前，在手头上有接近

10

家手游

公司，还有两三家的投资，都是天使

投资级别。 当行业做到足够大时，

在手游的周边都会有很多机会，比

如说精品交易，还有很多投资的方

向，我们都在密切关注。 ”他说。

掌趣科技投资副总裁何佳也表

示要“双轮驱动”，既要围绕整个移

动游戏产业链做研发，也要在手游

产业链中继续进行早期投资，中期

投资，以及后期并购的操作，以提高

公司市值。

手游行业虽然火爆，但是仍有

一批批手游制作团队命丧创业前

夜。 到底什么样的手游公司才能屹

立不倒？

Gameloft

中国全球副总裁余非

认为， 成功的手游公司思路转换一

定要快，且符合消费需求。由于手机

游戏收费变化极快， 从早期的付费

模式到现在的免费， 以及游戏内付

费的商业模式， 使得一批思想与制

作内容转换不够快的手游公司归于

沉寂， 而商业模式和游戏模式适应

消费者需求的公司得到了持续而又

丰厚的回报。

从自身游戏制作经验来看，何

佳则认为手游公司若想在行业内有

一席之地，一定要将产品做到极致。

“真正成功是把一款产品做到极致，

然后拉动所有的人、 所有的精力去

做这一款产品。 ”

由于创业公司的人数有限，核

心管理人和制作人精力也有限，与

其花时间去做两款甚至三款产品，

不如做好一款游戏。 从并购方的角

度，何佳认为，只要有一款做到极致

的产品就能很大程度上证明团队的

专注度和成功性， 便于买方预期下

一款产品能否成功，增加买方信心。

万浩基劝诫游戏制作团队切勿

急功近利，要给自己足够多的资金去

完成一款游戏的开发和运行。当乐网

副总裁姚垚认为，游戏制作团队对资

金如何分配，一定做到心中有数。

“在开发游戏的阶段，很多初创

团队拿到了天使投资。 开发到快要

成型的时候，资金链断裂了。这个时

候只能草草把游戏上线。 产品没有

通过所有的推广平台， 没有很好地

亮相，效果便打了折扣。在这个环境

中，不光要开发资金，还要多一些市场

营销资金，对游戏进行定位和包装。 不

仅是把游戏开发出来就推上去。 ” 姚

垚说。

互联网金融酒香待人识

证券时报记者 王砚

“我们很看好互联网金融的未

来发展前途。因为市场容量足够，它

的绝对值是非常大的。 ” 昨日在移

动互联网投资大会上， 软银中国资

本执行董事周晔表示， 对移动互联

网金融未来发展信心满满。

互联网以大数据为支点， 源源

不断地为金融行业注入全新血液。

支付宝甫一推出， 便技惊传统金融

业； 微信

5.0

的上线支付和微理财

服务也将高端大气的金融服务融入

普通民众的生活。 但是在金融领域

中，不仅仅是支付，整个产业链包括

债权、股权、信用贷款等方面，约有

200

个环节目前还并未得到充发开

发，蕴藏着大量机会。

周晔认为， 投资机构较为垂青

三类互联网金融企业。 第一类是利

用互联网模式来打破原有信息不对

称和原有垄断的企业。 由于理财方

式、资金需求被大金融机构把控，且

每个环节相当烦琐， 传统金融机构

相对垄断， 其所包含的信息非常不

对称。 但是由于互联网成本较低，这

使得传统金融里面的信息不对称被

打破，供求双方可以充分自由选择。

第二类是利用大数据降低交易

成本，或者是提高交易效率的企业。

传统金融整体效率较低，环节较多，

特别是对于有需求的中小企业来说

,

获得服务十分不便。 “现在由于有数

据的力量，加上很多行为力量，使得

原先不具备从银行贷钱的企业、个人，

由于过往的数据可以导入， 使得需求

可以满足。 ”周晔介绍。

第三类是利用新模式、 新产品覆

盖传统金融无法覆盖金融市场的企

业。 目前金融市场广阔， 但是相对高

端。一些理财产品门槛比较高，但是由

于有互联网可以充分调动资源， 推出

很多新的产品，使得门槛可以降低，更

多的草根用户也可以接触到金融服

务，打开蓝海市场。

同时， 周晔对互联网金融带来的

风险不无担心。 “从整个行业角度而

言，目前是属于一个相对比较模糊、比

较混乱的行业；可以说是监管非常少，

或者没有规范监管的时期， 里面有很

多灰色的东西。 ”

地王频生 戏中有戏

证券时报记者 冯尧

9 月 4 日北京出炉单价地王，

一天后上海、杭州、苏州三地总价地

王同日现身。在这戏剧性的一幕中，

看似房企进入一线城市意愿强烈，

但戏中有戏， 其幕后或许还有一场

由地方政府自编自导的放盘大戏。

首先，不妨先了解下上海此次

出让地块的背景。 上海徐家汇中心

项目地块其实是上海徐汇区规土

局在今年 5 月底， 用上海滨江、世

博中心土地等 4 宗地从上实城开

手中置换而来，原因实际是上实城

开无力开发。 当时项目估值为

42.45 亿元， 这也是上海规土局置

换的价格，但谁也想不到这块地

在 2 个月之后，以 175 亿元的起

拍价横空出世。

上海方面将土地在手中捂一

捂， 规划稍变动， 价值便连翻几

番，实在奇货可居。 同样，杭州华

家池三宗地附近地块基本上均成

交于 2009 年、2010 年，而这三宗

连体地块却在当地土地局手中整

整囤了 3 年多。

为何出现这种情况？ 很大程

度上是由于在土地出让体制之

下，地方政府其实既是卖方，也是

买方。

开发商是商人， 是商人便会

逐利，在地块开发困难时，开发商

可以选择将土地有偿还回地方政

府，或者开发商违规时，地方政府将

土地从开发商手中有偿收回———

“奇货”暂时重回地方政府怀抱。

而至于土地何时再次入市，这

一切皆由地方政府说了算。 一旦发

现开发商有拿地意愿， 或者地方财

政出现真空时， 地方政府便可启动

对土地规划的修改， 然后向市场放

出土地，坐拥土地升值带来的利益。

而在这整个过程中， 开发商的议价

空间并不大。这种案例并不罕见，南

京昔日地王仙林湖地块， 实际上是

2009 年招商地产与九龙仓的退地，

该地块在今年 5 月再次入市， 但出

让起拍价已经高出 45 亿元。

这背后的根本原因在于， 地方

政府囤地没有任何成本以及风险，

并把囤地美其名曰“储备用地” 。相

比较之下，房企一旦竞买到地块，反

而却有囤地成本， 一年之内不开发

处以罚金， 而两年之内不开发则收

回土地。

显然，原本为了控制地价而生

的土地储备制度在很多地方已经

开始走样，不少地方政府已经沦为

土地市场“二道贩子” 。 正因为地

方政府能够垄断土地市场，导致其

既是卖方又是买方，并从中强势取

得巨额差价。 如此一来“面粉” 价

格被推高，“面包” 价格也自然水

涨船高。

*

ST国恒再曝两宗未披露涉诉信息

证券时报记者 冯尧

*ST

国恒（

000594

）此前讳莫如

深的一大堆诉讼事项正逐渐浮出水

面。 在上月底刚刚公布

7

个此前未

披露的纠纷情况之后，

*ST

国恒

7

日披露， 该公司

5

日收到了天津证

监局出具警示函的行政监管措施，

天津证监局发现

*ST

国恒仍存在

两宗涉诉信息未披露。

监管部门表示， 除

7

个此前未

披露的纠纷以外，

*ST

国恒对浙江

金华市中院

[2012]

浙金商初字第

30

号《民事调解书》涉诉事项、江西赣

州中院

[2012]

赣中执字第

00080

号

涉诉信息两项也未进行及时披

露。 监管部门要求

*ST

国恒在收

到决定书之日起

5

个工作日内，

对未披露的涉诉事项和重大合同

进展情况予以披露。

同时，

*ST

国恒去年

12

月

12

日与无锡广建投资公司签署

《花岗岩购销合同》， 合同金额

1.12

亿元， 未能及时履行信息披

露义务。上述行为违反了《上市公

司信息披露管理办法》第

2

条、

61

条的规定。

事实上，在此前的《自查阶段

性结果及重大诉讼提示性公告》

中，

*ST

国恒已经披露了多项诉

讼案件， 不过随着监管部门调查逐

步深入， 更多的诉讼事项随之浮出

水面。

这还需要追溯至

2009

年

*ST

国恒成功完成非公开发行后， 该公

司及项目子公司中铁（罗定岑溪）铁

路有限责任公司多次出现违规使用

募集资金的事项。 因此，

2011

年

7

月

20

日、

2012

年

8

月

21

日， 其因

涉嫌违反证券法律法规、 未依法披

露涉诉等事项，两次收到证监会《调

查通知书》。

据悉，因

*ST

国恒原经办人及

相关高管离职后未完整移交材料，

导致部分法律文件一直欠缺。截至

公告日，除已公告法律纠纷，尚有

部分案件无法达到临时公告的信

息披露要求，公司内控委员会未来

可能发现新的未披露的历史法律

纠纷。

*ST

国恒方面表示， 该公司将

积极搜集、整理相关资料，根据自查

结果及时披露相关信息。 对于已公

告法律纠纷相关法律文件的签收日

期、签收人、责任人履行公司信息披

露内控制度的情况， 公司将在自查

清晰后另行公告。 已公告的法律纠

纷对公司本期利润的影响公司将根

据自查情况和法律纠纷的进展另行

公告。

英国药管局计划

2014年起停售中成药

证券时报记者 靳书阳

继前段时间英国药品管理局在其官网上警

告中药毒性风险后，该局近日再次表示，计划从

2014

年起停止销售非执照草药制品。对此，业界

解读该政策主要针对中成药。

早在

8

月

20

日，英国药品管理局即在其官

网发文， 提醒消费者谨慎选用一些未经英国官

方注册通过的中药， 称这些中药含有高含量的

有害毒素，包括铅、汞和砷。关于中药安全性、药

理毒性研究、重金属入药等问题，已在医药界存

在并讨论多年。 由于中药缺乏现代医学的研究

支撑，在走出去的过程中，中药屡屡受挫。

长期以来， 中药出口国都没有关于中医药

管理的法令法规， 英国算是较早对中医药进行

立法的国家。

2006

年

6

月，英国卫生部成立了

针灸、草药和中医联合立法工作组，下设草药、

针灸和中医

3

个行业工作组。按照

2011

年

4

月

起正式施行的法律， 中成药需要在欧盟地区使

用

15

年以上、 在中国使用

30

年以上并提供相

关证明，包括安全性证据，方能零售。

2011

年

4

月后所有中成药进口必须申请许可， 而许可的

前提是对中成药中的每一个成分进行检验，费

用很高。

中国医药保健品股份有限公司战略投资部

总经理袁精华此前公开表示，中国中药每年上市

的新药有上千种， 而日本近

30

年基本没有新的

中药上市，它们把精力全部投入临床，包括标准

分析、数据采集和疗效分析上。 这也是当前全球

中医药市场

70%

以上被日韩占据的原因所在。

业内人士分析， 国内不少研究机构和企业

更愿意在研发新药上面投入资金和精力， 因为

新药很快就能看到利润， 而做相关安全性和药

理研究耗时耗力， 且成绩不能很快体现在财务

报表上。

东方雨虹定增12.74亿

投建6项目

证券时报记者 冯尧

东方雨虹（

002271

）今日披露，公司拟向不

超过

10

名的特定对象非公开发行股票不超过

5700

万股， 募资不超过

12.74

亿元投建旗下

6

个项目，同时偿还其银行贷款。

根据定增方案， 此次募集资金总额不超过

12.74

万元，将用于旗下

6

大项目建设。 这

6

个

项目包括：唐山年产

4000

万平方米防水卷材及

4

万吨防水涂料项目、咸阳年产

2000

万平方米

防水卷材及

4

万吨防水涂料项目、 徐州年产

9

万吨防水涂料项目、锦州年产

2000

万平方米防

水卷材项目、德州年产

1

万吨非织造布项目。除

了投建上述项目外， 东方雨虹还将偿还银行贷

款

2.5

亿元。

对于此次定增，东方雨虹方面称，目前公司

急需在相关地区另行寻找合适地点建立新的生

产基地，因此在地理位置优越、建设条件良好的

唐山丰南经济开发区建设防水卷材和防水涂料

生产基地， 在徐州新沂经济开发区建设防水涂

料生产基地，从而分别增加公司在华北地区、华

东地区的产能。

对于此次计划投建德州

1

万吨非织造布项

目，公司方面称，这是为了增加非织造布生产基

地的生产能力， 作为公司主营业务向上游相关

产业的自然延伸， 一方面满足公司防水卷材生

产需要，进一步提高公司的业务实力；另一方面

向市场对外销售，打造新的盈利增长点。

保利地产8月份

签约额环比增23%

� � � �保利地产

(600048)

公布

8

月份

销售情况，

2013

年

8

月实现签约面

积

77.23

万平方米 ， 同比增长

2.28%

，环比增长

23%

，实现签约金

额

85.02

亿元，同比增长

0.27%

，环

比增长

23%

。

2013

年

1

月

~8

月，保利地产实

现签约面积

701.91

万平方米，同比

增长

18.84%

，实现签约金额

790.53

亿元，同比增长

16.48%

。

公司新获六个项目， 其中北京

市昌平区沙河镇地块成交总价为

14.6

亿元， 太原市小店区嘉节村地

块

70%

权益成交价为

8.5

亿元，天津

市武清区南湖地块成交价为

6.5

亿

元， 天津市西青区张家窝镇地块成

交价为

18.55

亿元，南京市秦淮区双

龙大道地块

18.55

亿元。 （余胜良）

长城集团打造

文化品牌推动转型

� � � �

9

月

7

日，长城集团

(300089)

在

郑州成立中原运营中心， 公司在河

南安阳的

2000

套陶瓷酒瓶包装器

皿生产基地也于同日开工建设。 长

城集团董事长蔡延祥表示， 国内市

场潜力很大， 公司正在提升陶瓷产

品的文化艺术性和品牌知名度，力

争成为中国陶瓷复兴的领军企业。

受国外需求不振影响，长城集团

今年将重点转向开发国内市场和打

造文化品牌。 此次长城集团的安阳

2000

套陶瓷酒瓶建设项目颇受关

注，该项目建成后将成为全国最大的

酒水外包装设计、生产产业基地。 蔡

延祥认为，政府的“限酒令”让白酒行

业包装开始思考新的发展路径，简单

的豪华、低级的奢华外观包装设计已

经逐步不符合市场需求，这为长城集

团提供了很好的切入机会。

据记者了解， 目前长城集团已

经为水立方酒、 厚工坊酒等酒厂配

套酒瓶， 公司有信心在今年开拓更

多的中高端酒业客户， 公司期望陶

瓷包装尽快成为新的利润增长点。

长城集团成立中原运营中心，

明确发出了加大开发国内市场的信

号，随着国内居民收入的提高，工艺

陶瓷和艺术陶瓷的需求潜力很大，

而且产品毛利率相比出口高得多。

记者在其郑州产品体验馆注意到，

工艺陶艺每套价格多在千元以上，

艺术陶瓷则在万元以上。

蔡延祥表示， 只要长城集团在

艺术设计方面高人一筹， 击败对手

便轻而易举。 （邓常青）

有机板块当家领涨 化工市场“金九”可期

证券时报记者 张昊昱

9

月第一周， 化工市场在有机

板块的带动下走势整体向好， 不过

与去年同期相比仍有逊色。 分析人

士认为， 三季度以来化工市场的上

行动力主要是成本推动以及外盘的

提振， 市场若要进一步表现则有待

内需释放。

9

月国内化工市场涨跌板块区

分明显， 有机化工板块凭借国际原

油在

108

美元

/

桶高位的有力成

本支撑， 力压无机板块重夺涨幅

榜第一集团席位， 此前已经维持

半个月之久的有机、 无机共涨的

局面告一段落。

在生意社检测的

68

个重要

化工品中， 价格环比上升的商品

共

26

种，涨幅前三的商品分别为

丙烷、苯乙烯、纯苯。 生意社化工

行业分析师张明表示， 三季度截

至目前化工市场整体走势良好，

领涨板块与往年类似， 以有机化工

基础原料为主， 具备成就 “金九银

十”的必要条件。

需求方面，在石油苯价格上涨

刺激下，国内加氢苯、焦化苯企业

开工积极性增加，加大对粗苯采购

力度，造成粗苯价格上涨。 同时，今

年以来海外市场对我国除草剂的

需求日益增加，促使国内供需进一

步紧张，作为除草剂主要成分的草

甘膦几乎是今年化工上涨榜单中

的常驻产品。数据显示，

1~7

月份我

国除草剂出口量和金额大幅增长，

总出口量为

48.95

万吨， 增幅为

33.4%

；出口总额为

14.6

亿美元，增

幅

45.9%

。

外盘提振也成为目前化工市场

的一大利好因素。据了解，上周亚洲

地区对二甲苯收盘价格在

1505

美

元

/

吨附近波动。 由于我国对二甲苯

对外依存度高达

46%

， 外盘价格的

坚挺将会提振国内市场。


